
        CÂMARA DE VEREADORES DE LAJEADO 
          Estado do Rio Grande do Sul 

   Sessão Ordinária realizada no dia   04/08/2020 

      BOLETIM Nº  027-04/2020 

               E X P E D I E N T E 

***************************************************************************************** 
FEDERAL 

 

Ofício nº 761/2020/ SAF/MAPA ( Ministério da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento) . Assunto: Liberação da primeira e única parcela do Convênio 
MAPA  - CONSISA -VTR no valor de 195.000,00. 
************************************************************************************************* 
ESTADUAL 
 
DRACO/LAJEADO – Em resposta ao ofício nº 286-04/2020 do vereador Lorival 
Ewerling dos Santos Silveira , o Delegado de Polícia Dinarde Marshall Junior, 
agradece em nome da  DRACO  as menções elogiosas ao trabalho desenvolvido pelos 
Órgãos de Segurança Pública de lajeado, incluindo-se a DRACO. E Registra que a 
DRACO, não seria uma realidade sem o incondicional apoio do Poder Legislativo de 
Lajeado. 
 
RGE SUL- Carta nº 142/2020 DROM / RGE – Em resposta ao ofício nº 301-04/2020 
da vereadora Arilene Maria Dalmoro, a RGE informa todas as ações necessárias para 
melhoria do atendimento ao cliente devem seguir os critérios estabelecidos pela 
ANEEL. Para informações sobre datas de execução, favor entrer em contato com o 
setor de Poder Público,  através do consultor de Negócios Cristiano Guedes, contato 
051 99969 0385. 
 

RGE SUL - Em resposta ao ofício nº 363-04/2020 do vereador Paulo Adriano da Silva, 
a RGE Sul informa que é inviavél a adoção de medidas de isenção de pagamento de 
tarifa de energia elétrica, visto que não há nenhuma previsão legislativa ou 
regulamentar nesse sentido. 
************************************************************************************************* 
ENTIDADES 

 

EXPRESSO AZUL - Em resposta ao ofício nº 310-04/2020 do vereador Marcos 
Antônio Schefer, o Sr. Diretor Pedro Lourenço Guarnieri informa que o transporte 
coletivo urbano está com redução de horários, em razão da redução de passageiros 
no sistema, decorrente da pandemia COVID- 19, todavia vem sendo gradativamente 
ampliado, de modo a atender os passageiros. 
************************************************************************************************* 

SERGIO MIGUEL RAMBO: (Projeto de Lei CM N° 033-04/2020) 
  



- Projeto de Lei CM N° 033-04/2020 – Denomina de Rua Argemiro  Loriano da                                                
Conceição a Rua B Localizada no Loteamento Conventos III no Bairro Conventos 
 

EDERSON FERNANDO SPOHR: (Projeto de Lei CM N° 034-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 034-04/2020 – Denomina de rua José Oreste Danieli a rua 
“M”, localizada no Loteamento Baviera, Bairro São Bento - Lajeado. 
 

CARLOS EDUARDO RANZI: (Projeto de Lei CM N° 035-04/2020) 
  
- Projeto de Lei CM N° 035-04/2020 – Altera a Lei nº 10.765, de 28 de dezembro de 
2018, que altera a lei nº 10.330, de 28 de dezembro de 2016, que dispõe sobre a 
Estrutura Administrativa do Poder Executivo Municipal de Lajeado. 
***************************************************************************************** 
ERNANI TEIXEIRA DA SILVA: ( Req. nº 453/2020 e Ind. Nº 097/2020 ) 
 
Req. nº 453/2020 - Solicita espaço no Expediente para falar sobre o aumento de casos 
da Covid-19, sobre as bandeiras para a nossa região do Piratini, sobre os gafanhotos, 
enfim, sobre os acontecimentos estranhos.  
 
- Solicita o recolhimento de lixo verde em frente à Praça de Lazer, no Bairro 
Hidráulica. Foto Anexa. 
 
- Solicita a Secretaria de Obras, para que a mesma executa o trabalho final de 
canalização, troca de cano quebrado no esgoto fluvial, na Rua Dona Thereza Cristina, 
ao lado do Hotel Imperatriz no Bairro Florestal, e ainda, seja feito o reparo na calçada 
de passeio, e se necessário for, notificar o proprietário do Prédio em questão para tal 
reforma. Foto Anexa. 
 
WALDIR BLAU: ( Req. nº 454-455/2020) 
 
Req. nº 454/2020 -  Solicita a Secretaria da Saúde, para ver da possibilidade de fazer 
os testes do Covid19 para os assintomáticos que solicitam atendimento no Posto do 
Montanha e na UPA. Isso para evitar muitos atestados que estão sendo dados aos 
pacientes e ao seu cônjuge. Pois isso trás muitos prejuízos as empresas. 
 
Req. nº 455/2020 -  Solicita espaço no expediente para falar sobre o atendimento na 
UPA referente ao Covid 19. 
 
FABIANO BERGMANN: ( Req. nº 456-475/2020 e Ind. Nº 98/2020) 
 
Req. nº 456/2020 – Solicita espaço no Expediente para falar sobre as obras, saúde e 
educação no Município de Lajeado. 
 
Req. nº 475/2020 - Solicita o envio de ofício ao CRPO-VT,   parabenizando o SD 
ADRONEI AYRES,  bem como agraciando o mesmo com a Medalha de Honra ao 

https://leismunicipais.com.br/a/rs/l/lajeado/lei-ordinaria/2016/1033/10330/lei-ordinaria-n-10330-2016-dispoe-sobre-a-estrutura-administrativa-do-poder-executivo-municipal-de-lajeado


Mérito por ato de bravura, no resgate das águas nas cheias do Rio Taquari, da Sra. 
Diuliana Wessener, que havia perdido o controle do seu veículo e veio a cair nas 
águas.O Fato ocorreu na Rua: Pinheiro Machado, por volta das 19:30 hrs, do dia 07 
de Julho de 2020. Após a guarnição receber a chamada, chegando ao local, o SD 
Adronei visualizou a vítima pedindo por socorro próximo ao veículo agarrada em 
uma cerca, imediatamente adentrou na água, indo resgatar a vítima, orientando a 
mesma a se acalmar que tudo ficaria bem, poi a mesma encontrava-se em pânico e 
com sinais de hipotermia, segurando a mesma até conseguir sair com a vítima da 
água, que estava muito suja, fria e com muito lixo e galhos submersos.Vale Ressaltar 
que tal atitude demonstra o sentimento de Altruísmo, Abnegação e 
Comprometimento do Policial militar em servir e proteger a população, mesmo com 
risco da própria vida. Sugere também que a Mesa Diretora da Câmara Municipal de 
Lajeado agracie o SD ADRONEI AYRES, com uma placa de agradecimento pelo ato 
de Heroísmo, bem como o Sr. Éclair José Rodrigues, que prestou os primeiros 
socorros a vítima, ajudando a mesma a sair do veículo, porém com a força das águas 
não conseguiu tirar a Sra. Diuliana das águas.     
  
 - Instalação de faixas de elevada na Rua: Romeu Armange no Bairro Conventos, uma 
próximo ao Parque, para melhorar a segurança dos moradores e usuários desta área 
de lazer.   
************************************************************************************************* 
EDER SPOHR: ( Req. nº 457/2020 e Ind. Nº 099/2020) 
 
 Req. nº  457/2020 -  Solicita espaço para falar no pronunciamento sobre: 
-Calçada de passeio; 
-ERS 413; 
- frigoríficos; 
- ginásios; 
- Progama Avançar Cidades; 
- Covid 19; 
- Estacione 
- Agro indústrias; 
- Fiscalização de estabelecimentos em épocas de Covid; 
- Serviço de Inspeção (SIM) de Lajeado. 
 
- Solicita retirada de lixo verde na Rua Alberto Pasqualini 3814 no Bairro 
Universitário; 
 
- Solicita troca de lâmpada no Clube dos Quinze na Rua Irmando R. Weisheimer, 390, 
Montanha. De frente para o portão do clube, primeiro poste à direita; 
 
- Solicita troca de lâmpada em frente ao Restaurante Luigi, Rua Donga, 102, bairro 
Montanha, Lajeado, 95900-000 
 
-Solicita troca de lâmpada na Rua Quinze de Novembro, 350, bairro Florestal. 
 



- Solicita Troca de lâmpada na ERS 413 km 3, esquina com Travessa Carlos Purper 
sobrinho. O primeiro poste. 
 
- Solicita a secretaria de obras que seja refeito o piso na parada de ônibus ao lado da 
rua Érico Weber, bairro São Bento.  A base da parada está mais baixa que a calçada e 
o asfalto, assim em dias de chuva fica inundada impossibilitando seu uso. 
 
- Solicita repintura da faixa de segurança na esquina da rua Santos Filho com rua 
Bento Gonçalves no bairro Centro. 
 
SERGIO LUIZ KNIPHOFF: ( Req. nº 458-459/2020) 
 
Req. nº 458/2020 – Solicita à Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), 
relatando constantes vazamentos de água na rua Cecília Meireles, número 30, bairro 
Centenário, da qual a rede é da prefeitura municipal de Lajeado. Os moradores 
questionam, além dos vazamentos, a falta de água que é constante, e não são 
tomadas as devidas providências. 
 
Req. nº 459/2020  - Solicita espaço no expediente para falar sobre a falta de água nos 
bairros do município de Lajeado. 
 
WALDIR SÉRGIO GISCH ( Req. nº 460-461/2020 e Ind. nº 100/2020) 
 
Req. nº 460/2020 - Solicita ao Poder Executivo que encaminhe ao Legislativo a 
relação de todos os cargos funcionais. Relacionando, cargo, número de concursados, 
cargos ocupados, concursos realizados e vencimento dos mesmos.  
 
Req.nº 461/2020 - Solicita espaço no Expediente para falar sobre: - Plano Diretor 

 
- Solicita ao Executivo o recolhimento do Lixo Verde na Rua Gen. Flores da Cunha ao 
lado do antigo campo do Clube Esportivo Lajeadense. 
 
- Solicita o conserto da tela de proteção no campo localizado na esquina da Av. Beira 
Rio com a Rua Delfino Costa, que foi danificada devido à última enchente.  
 
SERGIO MIGUEL RAMBO: ( Req nº 462-463/2020)   

Req. nº 462/2020 –Solicita à Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos 
pedindo informações sobre a falta de água no Bairro Centenário e Bairro Imigrante 

 Quais os problemas e quais as medidas que estão sendo tomadas 

 Se for feita limpeza das caixas de agua e por eventualidade faltar por 2 dias, 
passar e avisar os moradores, para que os mesmos possam ao menos se 
prevenir. 

Req.nº 463/2020 - Solicita à Secretaria Municipal de Saúde (SESA) pedindo 
informações sobre as publicações de pessoas que ficam internadas na UPA; 



 Nas redes sociais colocam que ficam internadas por um período de 22 a 30 
dias 

 Se o fato é verídico, porque não são encaminhadas para o hospital? 

 A UPA comporta esse tipo de internação? 

ILDO PAULO SALVI: ( Req. nº 464/2020) 
 
Req. nº 464/2020 -  Solicita a CCR,  providências para complementar a rede de 
iluminação na BR 386, trechos da ponte do rio Taquari e ponte da rua Bento Rosa, e 
também  do trecho entre o Trevo do São Cristóvão até o final da duplicação da 
rodovia próximo a empresa Guinchos Sansão. 
 
NESTOR DESSOY: ( Req. nº 465/2020 e Ind. Nº 101/2020)  
 
Req. nº 465/2020 – Solicita espaço  no  expediente  para   falar  sobre:  
 
* Pandemia, Covid-19; 
* Unidade de Pronto Atendimento – UPA; 
* Hospital Bruno Born; 
* Plano Diretor; 
* Saúde em nosso Município; 
* Plano Diretor Lajeado_2020. 
 
 - Restauração da pista de rolamento da Rua Júlio de Castilhos com o cruzamento da 
Rua Saldanha Marinho, Rua Júlio F.  Born, entre a Rua Padre Theodoro Amstad e a 
Rua Irmão Emílio Conrado, Bairro Florestal fundos do Supermercado Imec. 
 
NILSON DO ARTE: ( Req. nº 466/2020 e Ind. nº 102/2020) 
 
Req. nº 466/2020 -  Solicita espaço para falar sobre:  

 Limpeza Urbana. 

 Cemitério Municipal. 

 Agradecer a administração por atender a pedidos feitos por este 
vereador. 

 Distanciamento Social. 
                           
   SEOSP: Secretaria de Obras e Serviços Públicos para: 

 Fazer colocação de haste e lâmpada, na rua dos papeleiros no Bairro 

Santo Antônio. 

 Patrolamento e colocação de material nas ruas onde passa o ônibus no 

Bairro Santo Antônio. 

 Fazer conserto do encanamento de água que está danificado, no campo 

do pipoca no Bairro Santo Antônio. 

 

 



CARLOS EDUARDO RANZI: ( Req. nº 467-468-469-470-471-472/2020) 
 
Req. nº 467/2020 – Solicita ao Poder Executivo que autorize as vans escolares a 
prestarem serviço de fretamento de pessoas. A categoria, como outras, foi fortemente 
afetada com a pandemia e não tem conseguido trabalhar. Esta permissão às vans 
escolares poderá inclusive reduzir as aglomerações dentro dos ônibus do transporte 
público que diariamente acabar colocando em risco a saúde dos usuários. 
 
Req. nº 468/2020  - Solicita ao Poder Executivo que informe o número anual de 
postos de trabalho ocupados por funcionários terceirizados da empresa Arki 
Assessoria e Serviços LTDA na Prefeitura de Lajeado desde 2013. 
 
Req. nº 469 - Solicita ao Poder Executivo que desenvolva um “Plano Emergencial 
Municipal de Apoio ao Pequeno Empreendedor”, assim como outros municípios já 
apresentaram, com o objetivo de minimizar os efeitos econômicos gerados pela 
pandemia do Covid-19.  

O plano poderia prever ao menos três benefícios: 
a) Auxílio Locação: Se este comerciante tiver inserido dentro de um setor 

reconhecido como afetado pela pandemia, isso dará direito de postular 
auxílio financeiro para os próximos 3 meses. 

b) Aquisição de produtos e serviços: nomeado de Vale Compras, no qual o 
micro empreendedor poderá solicitar auxílio financeiro para adquirir 
produtos ou serviços de fornecedores locais. Obrigatoriamente, os 
prestadores ou produtores devem estar sediados no município. Este 
benefício, também, poderá ser concedido pelo prazo de três meses.  

c) Antecipação de Recebíveis: poderão antecipar valores que já estão 
contratados pelo Executivo. Como são os casos de escolas de educação 
infantil privadas que fornecem vagas para o município 

 
Req. nº 470/2020 – Solicita espaço para falar sobre: 

- Limpeza pública; 
- Iluminação pública 

 
Req. nº 471/2020 – Solicita ao Poder Executivo que estude a possibilidade de firmar 
convênio com o Hemovale, no sentido de incentivar a doação de sangue, ofertando 
teste de Covid-19 gratuitamente às pessoas doadoras de sangue. 
 
Req. nº 472/2020 - Solicita ao Deputado Estadual Edson Brum (MDB) que estude a 
possibilidade de propor legislação na qual o objetivo seja o incentivo à doação de 
sangue, tendo em vista sua queda em razão da pandemia do Novo Coronavírus. A 
ideia é que o Estado do Rio Grande do Sul oferte testes de Covid-19 gratuitamente às 
pessoas doadoras de sangue junto aos Hemocentros do Estado como forma de 
incentivo. 
 
 
 
 



PAULO ADRIANO DA SILVA: ( Req. Nº 473/2020  e Ind. nº103/2020)  
 
Req. nº 473/2020 – Reitera a Secretaria de Administração (SEAD) que nos informe 
quais as providencias que estão sendo tomadas pela Administração, em relação à 
crise econômica que vem se instalando no Município. Primeiramente gostaria de 
solicitar ao Senhor Prefeito que de uma atenção especial aos Topiqueiros, que estão 
sem trabalhar desde o mês de março, devido à interrupção das aulas em todo 
Município. Com este acontecido solicito que a administração busque recursos 
federais e elabore projeto de lei para que esta classe possa superar está crise, 
inclusive a isenção de taxas por 2 anos do município e além disso que crie uma linha 
de crédito para estas pessoas. 

 
- Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), que faça a limpeza das ruas, 
especialmente aquelas que foram atingidas pelas cheias, retirando o barro acumulado 
em frente as casas e empresas. 
 
- Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), que faça o recolhimento dos 
entulhos que sobraram das casas e que foram colocados a frente, nos bairros 
Conservas, Morro 25 e Centro. 
 
- Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), que faça a Reforma das lixeiras 
localizadas no bairro São Cristóvão que estão caindo ou que estão danificadas. 
 
- Secretaria de Obras e Serviços Públicos (SEOSP), que faça a troca das lâmpadas 
queimadas no bairro Centro e que estão totalmente danificadas. 

 
ANTONIO MARCOS SCHEFER: ( Req. nº474/2020 e Ind. nº 104/2020) 
 
Req. nº 474/2020 - Espaço no Expediente da Sessão Plenária para falar sobre a 
resposta do ofício nº 279/2020 enviada pela Secretária da Saúde. 
 
SEOSP: solicitando a substituição de uma lâmpada queimada localizada na Rua 
Delfino Costa proximidades da residência nº320 no bairro Conservas. 
 
SEOSP: solicitando que sejam tomadas as devidas providências quanto a buracos que 
se formaram na parte onde o córrego vindo do Jardim Botânico passa por baixo da 
Av. Aury Stürmer no bairro Moinhos d’Água, visto que os moradores temem que no 
local haja mais desmoronamentos causando assim acidentes. E também solicitam que 
a obra de calçamento da mesma seja finalizada visto que a aproximadamente 1 ano 
esta parada. Imagens em anexo. 
 
SEOSP/STHAS: solicitando que com URGÊNCIA seja feita a limpeza da fossa de 
esgoto localizada no bloco 9 do Condominio Novo Tempo I no bairro Jardim do 
Cedro, visto que os moradores reclamam que o mau cheiro que vem da mesma é 
insuportável, causando muito desconforto a todos. 
 



SEOSP: solicitando a colocação de material (de preferência pó de asfálto) na Rua 
Hermes Jaeger proximidades da residência nº81 no bairro Bom Pastor, visto que os 
moradores  reclamam da intensa poeira gerada quando os veículos trafegam na 
mesma. 
 
LORIVAL EWERLING DOS SANTOS SILVEIRA ( Req.nº 476/2020 e Ind. nº 
105/2020) 
 
Req. nº 476/2020 - Solicita ao Poder Executivo/Sr. Prefeito Municipal Marcelo 
Caumo, para que seja adquirido os terrenos lindeiros com o Parque dos Dick e 
Campos de futebol do Bairro São José onde muitos se encontram baldios com a 
devida aquisição. Pode-se ampliar o parque e campo evitando assim que outras 
famílias ocupem esse espaço trazendo transtorno para as mesmas e o município nas 
épocas de enchente. 
 
 - A Secretaria de Obras para verificar o porquê de vazamento constante localizado 
no Loteamento dos Médicos no Bairro São Cristovão, já que em dias de chuva a 
situação aumenta ainda mais.                                         
************************************************************************************************* 
        Sala Presidente Tancredo de Almeida Neves, 04 de agosto de 2020. 
 

 


